

Mientras para las presidenciales Kast se acerca de Matthei y Jara supera a Tohá

# Pulso Ciudadano: Sólo un 27,3% manifiesta tener interés en las primarias oficialistas

● Encuesta revela además que sigue creciendo la desaprobación por la gestión del Presidente Gabriel Boric.

**J**osé Antonio Kast está arremetiendo y ya se acerca a Evelyn Matthei en el primer lugar de las preferencias presidenciales. Así lo arrojó la encuesta Pulso Ciudadano publicada este domingo. La ex alcaldesa de Providencia (candidatea de Chile Vamos) sigue liderando con 21,5%, pero tuvo una caída de 1,3% respecto al último estudio. Mientras que el líder del Partido Republicano subió 2,8 puntos y está segundo con 17,5%.

Otra novedad es el ascenso de Jeannette Jara (PC), quien alcanzó en el tercer lugar a Johannes Kaiser (Partido Nacional Libertario). Ambos tienen 7,4%, pero la otrora titular de Trabajo creció 3,4%, al tiempo que el diputado lo hizo con un exiguo 0,1. Así, ambos se desmarcan de Carolina Tohá (PPD, PS, PL, PR), quien pierde 1,6% de preferencias y queda quinta con 6,4%.

En cuatro semanas más será la primaria oficialista, y de cara a ese proceso el diputado Gonzalo Winter (FA) se ve mermado con una disminución de 1,2% de apoyo, para marcar 3,6. Ahí es superado por Franco Parisi (PDG) con un 5,8% (+3,4) e incluso por la exPresidenta Michelle Bachelet (5,3%), quien hace tiempo ya anunció que no postularía.

Justamente, respecto de las primarias una señal preocupante para el oficialismo: un 51,8% de la ciudadanía declara tener poco o ningún interés en el proceso que definirá a su carta presidencial. Solo un 27,3% dice estar interesado o muy interesado en participar.

#### Presidente Boric

Terminado el mes de mayo 2025, el Presidente Gabriel Boric obtiene una aprobación de un 25,1%, según la edición de mayo de Pulso Ciudadano, -4,2 puntos con relación a la aprobación de abril 2025 (29,5%).

Pero además, la desaprobación subió hasta el 61,1%, se trata de 3,5 puntos más con relación a la desaprobación de abril 2025 (57,6%). Un 13,8 % no sabe cómo evaluar su gestión.

#### Ley del aborto

En otros temas, un 61,0% de la población está de acuerdo con la actual ley de aborto en tres causales (casos de violación, riesgo vital para la madre o inviabilidad del feto).

Asimismo, un 21,2% está ni de acuerdo ni en desacuerdo y un 17,8% está muy en desacuerdo/en desacuerdo.

En ese sentido, un 44,3% está muy de acuerdo/ de acuerdo con despenalizar el



© Diego Martínez/Agencia Uno

**José Antonio Kast sigue su arremetida de las últimas semanas, acercándose a Evelyn Matthei.**

aborto, en cualquier circunstancia, aborto libre, hasta la semana doce de gestación. Un 23,8% está ni de acuerdo ni en desacuerdo y un 31,9% está muy en desacuerdo/ en desacuerdo.

#### Licencias médicas y viajes

El escándalo por funcionarios públicos que viajaron al extranjero estando con licencia médica generó un rechazo masivo: el 86,8% lo considera grave o muy grave. Además, la mayoría (46,4%) cree que se trata de un problema estructural, no de un gobierno en particular.

La ciudadanía reparte responsabilidades entre los propios funcionarios (34%), el sistema de licencias médicas (29,1%) y las instituciones públicas empleadoras (24,6%).

#### Delincuencia y corrupción

La encuesta reafirma que los principales problemas percibidos por la ciudadanía siguen siendo la delincuencia (42,7%), la corrupción (29,2%) y la inmigración (29%), muy por encima de la inflación (23,6%) o el desempleo (21,1%).